

De Marans à Casal en 1689

Robert ABENSUR

" PIÈCE DU MOIS " DU 9 SEPTEMBRE 2023

En 1681, le duc de Mantoue, vend la petite ville de Casal et sa citadelle à Louis XIV. Située bien loin du territoire français à mi chemin entre Turin et Milan, elle reçoit une garnison française. En 1689 les dépêches pour Casal sont acheminées par Grenoble, Briançon le col du Montgenèvre et Pignerol. Vauban visite Casal et la renforce.

La ville possède bien un bureau de poste comme en témoigne sa comptabilité du dernier trimestre 1693, conservée aux Archives nationales.

Casal restera française jusqu'en 1695 mais aucune marque n'est connue comme habituellement à cette époque. Durant la Guerre de la Ligue d'Augsbourg les Piémontais l'assiègent et elle sera cédée avec Pignerol au duc de Savoie en 1696 à la Paix de Turin.

Cette lettre du 8 mars 1689 est adressée au marquis de Crénan « gouverneur de la Cytadelle à Casal ». En juillet 1687, ce dernier a remplacé le futur maréchal Catinat, nommé gouverneur de la forteresse de Luxembourg.

Il quittera Casal en juillet 1695 après avoir fait détruire sur ordre royal les fortifications de la citadelle.



85.
à marant le 8^e mars 1689.

16
Monsieur.
8
Monsieur Le marquis de
Crenan gouverneur de la Rochelle
de la Citadelle
à la Rochelle

La taxe de 8 sols est très vraisemblablement celle d'une lettre simple. On retrouve en effet aussi une taxe de 8 sols pour une lettre simple de Toulouse à Casal dans le tarif du bureau étranger de Toulouse de 1691.